

## PRÄSÄKULAR/POSTSÄKULAR – “POUR EN FINIR AVEC LE JUGEMENT”

Gianluca Solla (Verona)

### ***Was vom Säkulum bleibt. Zweimal Paulus***

Ausgehend vom Ersten Brief an die Korinther wird der Vortrag die enge Verflechtung des Begriffs „Säkulum“ mit dem namenlosen „Neutrum“ analysieren, das Paulus einführt, um die messianische Aufgabe der früh-christlichen Gemeinde zu definieren in Opposition zu ihrer gnostischen Abweichung. Der Vortrag versteht sich insofern als Beitrag einer Diskussion über die jüdisch-christliche Zeiterfahrung als Signatur der abendländischen Kultur.